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Piso nacional da enfermagem: 
chegou a hora de pagar!
Governo federal dá início aos repasses para efetivar a nova remuneração de enfermeiros, técnicos e auxiliares 
de enfermagem e parteiras. As primeiras parcelas já estão nas contas de estados e municípios — inclusive das 
cidades mineradoras

Bruno Farias, 
deputado federal 

e presidente do 
Coren-MG

Entrevista:
“Estamos chegando 
ao fim dessa novela 

que se arrasta 
por mais de 

30 anos”
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Os profissionais da enfermagem alcançaram 
um objetivo socialmente impactante no início des-
te segundo semestre de 2023. Essa conquista é 
fruto de complexa  “intervenção cirúrgica” do sin-
dicato da categoria. A implantação do piso salarial 
é uma das maiores vitórias da história desse seg-
mento da saúde — tanto pública quanto privada. O 
resultado definitivo foi sinônimo de muita resiliên-
cia e persistência. 

A prática cotidiana demonstra a importância des-
sa decisão política. O limite mínimo de remuneração 
para a enfermagem tem um marcante  simbolismo, 
pois trata-se de reconhecimento ao mérito de ho-
mens e mulheres que trabalham cotidianamente na 
preservação da vida de seus semelhantes. A nova 
base de salários entra-
rá em vigor nos próxi-
mos dias. 

O Ministério da Saú-
de publicou a portaria 
1135/2023, de 16 de 
agosto. Foi o passo 
decisivo. Essa norma 
autoriza a liberação de 
verbas para  institui-
ções integradas ao Sistema Único de Saúde (SUS). 
Esses valores serão utilizados no pagamento do tão 
sonhado piso. O dispositivo legal estabeleceu os se-
guintes limites: enfermeiros – R$ 4.750,00; técnico 
de enfermagem – R$ 3.325,00; auxiliares de enfer-
magem e parteiras – R$ 2.375,00. 

A medida institucional é retroativa aos meses de 
maio, junho, julho e agosto. O repasse do recurso 
começou no dia 23 de agosto. Uma lei — aprovada 
pelo Congresso e de autoria do governo federal — 

garantiu um aporte de R$ 
7,3 bilhões para viabilizar 
o atendimento a essa rei-
vindicação dos trabalha-
dores de entidades pú-
blicas da saúde. O setor 
privado ainda não tem 
uma data específica para 
a adoção do piso. A nova 
regra beneficiará profis-
sionais regidos pelo regi-
me de Consolidação das 
Leis Trabalhistas (CLT).

A conquista justa do piso 
salarial da enfermagem
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O Agente de Saúde 
Comunitária

Em comemoração aos 30 anos DeFato, a 
seção de artigos ao longo de 2023 abrigará 
textos e reportagens que marcaram as três 
décadas do grupo de comunicação. O texto 

deste mês foi publicada inicialmente em 
dezembro de 1993 

e foi escrito por Marieta Lemos.

Em abril de 1992, integrou-

-se ao quadro de profissionais 

da Sociedade Beneficente São 

Camilo, centralizada no Hos-

pital Carlos Chagas (HCC), os 

serviços do Agente de Saúde 

Comunitária, com o objetivo 

de passar orientações e pres-

tar assistência espiritual aos 

pacientes internados e aos 

mais necessitados, em suas 

residências. Este trabalho já 

vinha sendo realizado até que, 

a partir de uma reunião, quan-

do se encontraram Dom Mário 

Teixeira Gurgel, bispo de Itabi-

ra, e padre Niversinho Antônio 

Cherubim, superintendente da 

SBSC. Foi manifestado o dese-

jo de expandir o atendimento 

da São Camilo no sentido de 

melhor entrosamento com a 

comunidade.

Surgiu, então, a ideia de se 

formar uma equipe de agen-

tes de saúde, com 20 compo-

nentes, que seriam treinados 

com a finalidade de orientar, 

prevenir e promover a saúde 

no seio da comunidade caren-

te de Itabira. Do plano à ação 

foi rápido, pois unimos os nos-

sos esforços com a dedicação 

de profissionais da Secretaria 

Municipal de Saúde, represen-

tada pelas enfermeiras Tânia 

Motta Pessoa Guimarães Ca-

milo e Amara Gabriel. Estas 

profissionais realizaram uma 

viagem em busca 

de maiores conhe-

cimentos no Es-

tado do Ceará, onde, apoiado 

pela UNICEF, existe um traba-

lho maravilhoso e modelo do 

Agente de Saúde.

E assim, elas compartilha-

ram estas experiências, cola-

borando em muito para que 

pudéssemos formar a nossa 

equipe. Iniciamos, em 15 de 

setembro passado, através 

das emissoras de rádio e as-

sociações de amigos de bairro 

a divulgação do processo de 

inscrições e seleções. Em 20 

de setembro, abrimos inscri-

ções, em que 180 candidatos 

se apresentaram.

Para o processo de sele-

ção, contratamos os serviços 

da psicóloga Maria do Rosário 

Torres e da assistente social 

Marina de Assis Pires, ambas 

funcionárias da Prefeitura Mu-

nicipal de Itabira que, devido 

à grande capacidade profis-

sional e muito envolvimento 

com a comunidade itabirana, 

prestou-nos um relevante 

trabalho. Uma vez terminado 

o processo de seleção, as can-

didatas foram admitidas pas-

sando a fazer parte integrante 

do quadro de funcionários do 

Hospital Carlos Chagas. 

A partir de 22 de outubro, 

iniciamos o período de treina-

mento com carga horária de 

8 horas por dia, durante uma 

semana. Neste primeiro en-

contro, preocupamo-nos em 

prepará-las para a aborda-

gem do que seria o primeiro 

contato com a população dos 

bairros onde está centralizado 

o maior número de pessoas 

carentes.

Em seguida, na semana 

subsequente, elas iniciaram o 

trabalho, sendo acompanha-

das por uma coordenadora. 

Retornam toda sexta-feira ao 

HCC para dar continuidade ao 

treinamento. Vez por outra, 

sentamo-nos para discutir 

os problemas levantados e 

buscar as soluções. E então, 

montamos aulas expositivas 

em cima dos problemas mais 

sérios, tais como desnutri-

ção, higiene, hipertensão ar-

terial, cuidados com recém-

-nascidos, verminose, meio 

ambiente e gestantes. Para 

essas aulas, contamos com a 

participação das enfermeiras 

do H.C.C. e de membros da 

Secretaria Municipal de Saúde.

Mesmo estando no pri-

meiro mês de atuação, há um 

retorno satisfatório que nos 

permite ajudar a inúmeras fa-

mílias carentes na questão de 

higiene. 

Foto: Foto Silva

A implantação 
do piso salarial 

é uma das 
maiores vitórias 
da história desse 

segmento da 
saúde

“

“

Trata-se de 
reconhecimento 

ao mérito de 
homens e 

mulheres que 
trabalham 

cotidianamente 
na preservação 
da vida de seus 

semelhantes

“

“
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Em agosto de 2022, foi aprova-
do o piso nacional da enfermagem 
(Lei 14.434, de 2022), proposta de 
autoria do senador Fabiano Conta-
rato (PT-ES). Com isso, os valores 
mínimos mensais que a iniciativa 
privada ou pública deve pagar aos 
enfermeiros é de R$ 4.750; aos 
técnicos de enfermagem é de R$ 
3.325; e aos auxiliares de enfer-
magem e parteiras é de R$ 2.375. 

Porém, pouco tempo após a 
aprovação da nova legislação, o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
suspendeu a sua aplicação, já que 
o Congresso Nacional não indicou 
a fonte dos recursos para ativar a 
nova remuneração. 

Em dezembro de 2022, Sena-
do e Câmara dos Deputados pro-
mulgaram a Emenda Constitucio-
nal 127, prevendo o Fundo Social 
como a origem das verbas para 
arcar com o piso da enfermagem. 
Em abril de 2023, o Congresso 
Nacional aprovou a regulamenta-
ção desse pagamento — medida  
sancionada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) — e que 
começa a ser efetuado em agos-
to deste ano.

Em entrevista, o deputado fe-
deral Bruno Souza Farias (Avante-
-MG), que também é presidente do 
Conselho Regional de Enfermagem 
de Minas Gerais (Coren-MG), fala 
sobre esse processo de aprovação 
do novo piso salarial da categoria 
e a importância da sua ativação.

De onde surgiu essa dis-
cussão do piso salarial da 
enfermagem?

Esse projeto, o PLN [Projeto 
de Lei do Congresso Nacional] 
564, começou lá no Senado Fe-
deral, onde o autor é o senador 
Fabiano Cantarato. E lá, em ar-
ticulação com o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD), 
começamos a executar no final 
de 2020. Foi quando entrou em 
jogo também a senadora Elisia-
ne Gama (Cidadinia) e os três 
atores principais, Fabiano Can-
tarato, eu e o Rodrigo Pacheco, 
começamos a executar esse so-
nho. Agora, estamos chegando 
ao fim dessa novela que se ar-
rasta por mais de 30 anos.

Uma das preocupações 
dos enfermeiros é o alcance 
dessa medida. Quer dizer, quem 
está no setor privado também 
vai ser beneficiado?

Todo o setor privado, filantró-
picas, santas casas, prefeituras, 
terão que pagar o piso. São obri-
gados a pagar o piso. E nós vamos 
ficar em cima, cobrando todos os 
dias essas instituições para que o 
pagamento chegue no contrache-
que dos enfermeiros, dos técnicos 
e dos auxiliares.

Por que o piso da enfermagem, 
em R$ 4.700 reais, é tão impor-
tante para essa categoria? Eles 
estão recebendo um valor inferior, 
muito inferior a isso?

É muito importante. Você não 
tem noção, eu que rodo todo o 
estado de Minas Gerais, Vale do 
Mucuri, Jequitonha, toda a região, 
é muito triste você ver um técnico 
de enfermagem ganhar um salário 
mínimo de R$ 1.200 para cuidar 
das pessoas. Um enfermeiro su-
perior que fica cinco anos na fa-
culdade ganhar apenas R$ 2.500. 

É mais do que justo, R$ 4.750 para 
enfermeiros, R$ 3.325 para técni-
cos e auxiliares. É uma justificativa 
para essa categoria que tratou da 
nossa população na pandemia.

Todo mundo assistiu que foram 
os enfermeiros, técnicos e auxi-
liares que cuidaram do país, que 
vacinaram essa nação. Então, é 
justo o que o Congresso Nacional 
fez ao aprovar essa PLN que vai 
garantir a fonte de custeio e vai 
salvar muita gente.

O senhor falou em pandemia, 
com certeza nesse período a ca-
tegoria ganhou muita visibilidade 

por estar à frente desse processo. 
Após a pandemia a gente sente 
que houve essa visibilidade, mas o 
senhor acha que a categoria ainda 
é pouco reconhecida?

Demais da conta. A enferma-
gem é a categoria que tem o maior 
índice de adoecimento mental. 
30% dos profissionais têm algum 
tipo de adoecimento mental. Isso é 
muito sério. A enfermagem é a úni-
ca categoria de saúde que trabalha 
40 horas [semanais]. O médico é 
20 [horas], o fisioterapeuta é 30 
[horas], o psicólogo é 30 [horas]. 
Por que a enfermagem tem que ser 
40 horas? Então isso é muito sério, 
é muito grave e isso ajuda muito 
para o adoecimento mental.

Nós também temos a insalu-
bridade, que é coisa muito séria. 
A enfermagem não é obrigatória o 
pagamento da insalubridade, tem 
prefeituras, instituições que não 
pagam e isso é muito sério, tem 
que cobrar isso na ponta. Chegou a 
hora da enfermagem avançar, por-
que foi a enfermagem que cuidou 
da nossa população.

“Chegou a hora da enfermagem 
avançar, porque foi a enfermagem que 
cuidou da nossa população”, afirma o 

deputado Bruno Farias
Parlamentar mineiro foi uma das vozes políticas em prol do pagamento do novo piso salarial da categoria

Além de deputado federal, Bruno Farias também é presidente do Coren-MG

Foto: Reprodução/Câmara dos Deputados

A enfermagem é 
a categoria que 

tem o maior índice 
de adoecimento 

mental. 30% 
dos profissionais 
têm algum tipo 
de adoecimento 

mental

“

“

Todo mundo 
assistiu que foram 

os enfermeiros, 
técnicos e 

auxiliares que 
cuidaram do país, 

que vacinaram 
essa nação

“

“
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O pagamento do novo piso na-

cional da enfermagem — para os 

trabalhadores do setor público — 

começou a ser destravado no dia 

23 de agosto. Foi nessa data que 

o Ministério da Saúde informou 

que foram repassados a estados 

e municípios os recursos para cus-

tearem essa remuneração. Agora, 

cabe aos governadores e prefeitos 

providenciarem os repasses. 

“Os recursos previstos na porta-

ria nº 1.135/2023 foram creditados 

pelo Ministério da Saúde nas con-

tas dos estados e municípios nesta 

quarta-feira (23). Mais de 97% das 

prefeituras foram contempladas 

a partir do cadastro realizado na 

plataforma InvestSUS. Dos 5.570 

municípios do país, apenas 117 não 

informaram profissionais que ne-

cessitam de auxílio federal para 

complementação do piso”, infor-

mou o Ministério da Saúde.

O governo federal alocou R$ 

7,3 bilhões, em crédito especial, 

para os repasses aos estados e 

municípios. “Foram pagas qua-

tro parcelas do auxílio federal 

para implementação do piso 

retroativamente a maio. As ou-

tras cinco parcelas deste ano, 

incluindo o 13º, serão pagas até 

dezembro”, complementou o Mi-

nistério da Saúde.

Entenda
Instituído pela lei federal nº 

14.434, de 4 de agosto de 2022, o 

novo piso salarial para enfermei-

ros passou a ser de R$ 4.750. Já 

para os técnicos de enfermagem, 

a remuneração mínima será de R$ 

3.325; e os auxiliares de enferma-

gem e parteiras terão um salário 

inicial de R$ 2.375. Esse piso vale 

tanto para trabalhadores públi-

cos quanto do setor privado.

Ministério da Saúde faz repasse para 
pagamento do piso da enfermagem

Segundo o governo federal, os recursos para custearem a nova remuneração já estão nas contas de estados e municípios

O governo federal alocou R$ 7,3 bilhões, em crédito especial, para os repasses aos estados e municípios em 2023

Foto: Pedro Ventura/Agência Brasília

Em maio, o ministro Luís 
Roberto Barroso, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), libe-
rou o pagamento do piso na-
cional da enfermagem após o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) sancionar a abertu-
ra de crédito especial de R$ 
7,3 bilhões para o pagamento 
da remuneração.

Até então, o novo piso nacio-
nal, definido pela Lei nº 14.434, 
estava suspenso, desde se-
tembro de 2022, por decisão 
do próprio Barroso, até que os 
entes públicos e privados da 
área da saúde esclarecessem 
o impacto financeiro. Segundo 

os estados, o impacto nas con-
tas locais é de R$ 10,5 bilhões 
e não há recursos para suple-
mentar o pagamento.

Em nova decisão, Barroso de-
terminou que estados, Distrito 
Federal e municípios, bem como 
as entidades privadas que aten-

dam, no mínimo, 60% de seus 
pacientes pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), a obrigatoriedade 
de implementação do piso na-

cional no limite dos recursos re-
cebidos por meio da assistência 
financeira prestada pela União 
para essa finalidade.

Luís Roberto Barroso liberou o pagamento do piso da enfermagem após 
garantias do governo federal de auxiliar no custeio da nova remuneração

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Tentativa de viabilizar o pagamento do novo piso 
nacional da enfermagem se arrasta desde 2022

Dos 5.570 
municípios do 

país, apenas 117 
não informaram 
profissionais que 

necessitam de 
auxílio federal para 

complementação 
do piso

“

“

Até então, o 
novo piso nacional, 

definido pela 
Lei nº 14.434, 

estava suspenso, 
desde setembro 

de 2022

“

“
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INFORME PUBLICITÁRIO

A Feira Multissetorial é re-

alizada pela Associação Co-

mercial e Empresarial e Câ-

mara de Dirigentes Lojistas 

de Santa Bárbara - Acisb/CDL 

desde 1997, e irá completar 

25 anos em sua próxima edi-

ção, em 2024. A expectativa 

é de ainda mais visitantes e 

negócios gerados.

 Com forte papel no impul-

sionamento do comércio lo-

cal, a Feira é uma agenda fixa 

para empreendedores da re-

gião, muitos que há anos estão 

sempre presentes com seus 

stands no evento. 

 A edição de 2023 trouxe 

muitas novidades, com empre-

sas novas no mercado e institui-

ções renomadas, que puderam 

utilizar da oportunidade para 

apresentar o trabalho que é rea-

lizado na região, o que só refor-

ça o anseio por uma feira ainda 

maior e mais forte para coroar 

os 25 anos de excelência.

 Spoiler: A proposta para a 

Feira Multissetorial - 25 anos é 

reforçar ainda mais a vocação 

turística e produtiva da cidade e 

da região, fortalecendo a iden-

tidade territorial dos produtos 

e serviços da cadeia produtiva 

que a região está estabelecida.

Criada em 1997, a Feira Mul-

tissetorial é sucesso de público 

e de oportunidades de negó-

cios desde suas primeiras edi-

ções. A iniciativa surgiu com o 

objetivo de proporcionar um 

ambiente de relacionamento 

empresarial, proporcionando 

aos visitantes e expositores re-

alizar vendas, fechar negócios 

e conhecer as novidades de di-

versos segmentos.

Feira Multissetorial 
25 anos

Fotos: Divulgação ACISB/CDL Santa Bárbara
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Minas Gerais é o Estado que mais 
receberá recursos do governo 

federal para efetivar o novo piso 
salarial da enfermagem

As verbas começaram a ser repassadas pela União no último dia 23 de agostos; cabe agora 
aos Estados e municípios regulamentarem o pagamento em seus territórios 

Em maio, o Ministério da Saúde pu-
blicou a portaria GM/MS Nº 597/2023 
que determina a divisão de R$ 7,3 
bilhões entre estados e municípios 
para o pagamento do novo piso sa-
larial da enfermagem. Conforme o 
documento, Minas Gerais é a unidade 
federativa que receberá o maior vo-
lume de recursos, com direito a R$ 
1.110.495.631,59. 

São Paulo é o segundo Estado da 
lista, com previsão de receber R$ 
1.002.694.686,57. Seguido por Bahia, 
com R$ 670.751.766; Pernambuco, 
com R$ 600.630.421,59; e Rio de 
Janeiro, que fecha o Top 5, com R$ 
507.492.085,77.

Para calcular os valores a serem 
repassados para cada unidade fede-
rativa, o Ministério da Saúde levou em 
consideração: a disponibilidade orça-
mentária e financeira; o indicador de 
participação no esforço financeiro de 
implementação dos pisos da enfer-
magem, estimado a partir da Relação 
Anual de Informações Sociais (Rais); e 
pelo fator de redistribuição e correção 
de desigualdades entre os estados.

O governo federal realizou o re-
passe da primeira de nove parcelas 
no dia 23 de agosto. Agora cabe aos 
governos estaduais e municipais re-
gulamentarem o pagamento do novo 
piso salarial da enfermagem em seus 
territórios para que os profissionais 
do setor possam começar a receber 
a remuneração corrigida.

Com o repasse da União, os governos estaduais e municipais já podem dar 
início ao pagamento da nova remuneração da enfermagem  

Foto: Reprodução/Freepik

Nova lei de Licitações 
e gestão responsável 
dos recursos

A Câmara dá mais um passo 
para garantir transparência e 
promover uma gestão eficiente 
dos recursos. Até setembro, são 
realizados treinamentos para ca-
pacitar os servidores na Nova Lei 
de Licitações (NLL). O objetivo é 
qualificar os agentes públicos e 
implantar o novo sistema antes 
dele ser obrigatório. A adequa-
ção é um dos passos da gestão 
atual para cumprir as etapas do 
Programa Nacional de Preven-
ção à Corrupção, que o legislativo 
aderiu em 2022. A capacitação 
envolve todos os setores inse-
ridos no processo. A Câmara de 
SGRA também vai implantar a 
normatização das atividades do 
RH, Almoxarifado, Contabilidade, 
Controle Interno, Frotas, Patri-
mônio, CAC e Procon.

Ouvidoria: um espaço 
de cidadania!

A população de SGRA tem 
mais um canal direto com a 
Câmara. A Ouvidoria é o espa-
ço para enviar um elogio, pedir 
informações sobre as ações do 
Legislativo, avaliar a atuação 
dos vereadores e dos serviços 
oferecidos. É o instrumento 
para a população contribuir e 
melhorar a qualidade do aten-
dimento e também sugerir 
projetos ou deixar sua opinião 
sobre as propostas que trami-
tam na Casa.

As mensagens podem ser 
enviadas pelo site da Câmara, 
pelo telefone, por e-mail e até 
presencialmente. Acesse o site 
www.camarasaogoncalo.mg.
gov.br , clique em Ouvidoria e 
confira o passo-a-passo. 

Aprendiz Legal 2024: 
edital publicado no dia 30

O edital para o processo 
seletivo da edição 2024 foi 
publicado em 30/8. O progra-
ma da Câmara de SGRA ofe-
rece a primeira oportunidade 
de emprego aos jovens de 14 
a 24 anos, atuando por 12 me-
ses nas atividades da Câmara. 
São quatro vagas de Aprendiz, 
para uma jornada de 20h se-
manais. Podem participar do 
Aprendiz Legal estudantes da 
rede pública de São Gonçalo 
que vão frequentar o 3º ano 
do Ensino Médio em 2024.

O edital está disponível no 
www.camarasaogoncalo.mg.
gov.br/aprendizlegal2024

Notas da Câmara 
de São Gonçalo 
do Rio Abaixo

INFORME PUBLICITÁRIO

Cabe aos 
governos estaduais 

e municipais 
regulamentarem o 

pagamento do novo 
piso salarial da 

enfermagem em seus 
territórios

“

“

Confira a lista com os valores que cada Estado brasileiro receberá 
do governo federal para custear o novo piso salarial da enfermagem:

ESTADO VALOR A RECEBER

Minas Gerais R$ 1.110.495.631,59

São Paulo R$ 1.002.694.686,57

Bahia R$ 670.751.766,00

Pernambuco R$ 600.630.421,59

Rio de Janeiro R$ 507.492.085,77

Maranhão R$ 376.053.171,12

Ceará R$ 374.261.109,84

Rio Grande do Sul R$ 327.080.069,37

Paraná R$ 285.166.344,69

Pará R$ 265.363.403,40

Paraíba R$ 259.413.969,15

Santa Catarina R$ 188.540.947,17

Espírito Santo R$ 167.911.900,02

Amazonas R$ 139.259.276,64

Goiás R$ 138.983.501,80

Rio Grande do Norte R$ 118.439.782,74

Mato Grosso do Sul R$ 115.858.352,09

Piauí R$ 115.715.996,46

Alagoas R$ 111.192.631,83

Sergipe R$ 105.404.452,83

Mato Grosso R$ 87.027.788,43

Tocantins R$ 81.044.570,07

Rondônia R$ 55.256.394,78

Amapá R$ 41.180.102,10

Acre R$ 26.974.299,42

Roraima R$ 16.382.012,13

Distrito Federal R$ 11.427.332,40
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Juntos, caminhamos 
em direção a um
futuro cada vez
melhor
A nossa unidade em João Monlevade, responsável 
por reforçar a nossa posição no segmento de aços 
especiais, completa 88 anos.

São quase 9 décadas de parceria entre a líder
em aços no Brasil e as pessoas da região.

Juntos, vamos continuar crescendo e
construindo um futuro melhor para nós
todos, por meio da sustentabilidade,
da qualidade e da segurança.

ArcelorMittal.
Aços inteligentes
para as pessoas
e o planeta.
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Vista aérea da Usina da ArcelorMittal na cidade de João Monlevade, MG.

88 anos da ArcelorMittal em João Monlevade31
Agosto

Acesse:

brasil.arcelormittal.com
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De acordo com informações do 
Ministério da Saúde, publicadas 
em maio na portaria 597/2023, 
Itabira é a décima cidade de Minas 
Gerais que mais receberá recur-
sos do governo federal para efeti-
var o pagamento do piso nacional 
da enfermagem. Para o município 
está previsto o repasse de R$ 
14.355.666,72 — dividido em nove 
parcelas de R$ 1.595.074,08.

Apesar de o Ministério da Saú-
de ter confirmado que fez os pri-
meiros repasses em 23 de agos-
to, a Prefeitura de Itabira ainda 
não tem uma data definida para 
começar a praticar a nova remu-

Itabira é a décima cidade mineira que mais 
receberá recursos federais para pagar o 

novo piso salarial da enfermagem
O município ainda não tem uma data para efetivar a remuneração atualizada; vereador Reinaldo Lacerda diz que essa 

definição acontece em setembro

Foto: Divulgação/FSFX

neração. Mas, segundo a asses-

soria de comunicação do governo 

Marco Antônio Lage (PSB), esse 

pagamento começará no período 

mais curto possível.

Já o vereador Reinaldo Soares 

de Lacerda (PSDB), um dos nomes 

que vem cobrando o pagamento 

do novo piso salarial no município, 

ainda é necessário fazer alguns 

ajustes para que a remuneração 

atualizada seja efetivada na cidade 

— a expectativa dele é que a data 

de início seja anunciada ainda em 

setembro. “Agora precisa fazer a 

discussão no município para que, 

junto com o prefeito, a gente defi-

na essa data”, declarou.

Está previsto 
que o governo 

federal repasse 
R$ 14.355.666,72 

a Itabira para o 
pagamento do 

novo piso salarial 
da enfermagem

“

“

A expectativa 
é de que a data 

de início do 
pagamento da 

nova remuneração 
seja anunciada 
em setembro

“

“

Foto: Victor Eduardo/DeFato

Conforme os dados do Ministério da Saúde, Belo Horizonte é o municí-

pio que terá o maior volume de recursos federais para o custeio da nova 

remuneração da enfermagem, com direito a mais de R$ 135 milhões. 

Fechando as três primeiras posições estão Montes Claros, como mais 

de R$ 27 milhões, e Juiz de Fora, que receberá mais de R$ 24 milhões.

Confira as dez cidades que lideram a lista em Minas Gerais:

• Belo Horizonte: R$ 135.332.168,58 (nove parcelas de R$ 15.036.907,62);

• Montes Claros: R$ 27.836.781,03 (nove parcelas de R$ 3.092.975,67);

• Juiz de  Fora: R$ 24.327.361,08 (nove parcelas de R$ 2.703.040,12);

• Ipatinga: R$ 21.832.596,54 (nove parcelas de R$ 2.425.844,06);

• Teófilo Otoni: R$ 19.677.069,54 (nove parcelas de R$ 2.186.341,06);

• Sete Lagoas: R$ 17.626.560,39 (nove parcelas de R$ 1.958.506,71);

• Betim: R$ 15.672.564,09 (nove parcelas de R$ 1.741.396,01);

• Divinópolis: R$ 15.405.907,23 (nove parcelas de R$ 1.711.767,47);

• Barbacena: R$ 14.937.262,47 (nove parcelas de R$ 1.659.695,83);

• Itabira: R$ 14.355.666,72 (nove parcelas de R$ 1.595.074,08.

As dez cidades mineiras que 
vão receber mais recursos 
para o pagamento do piso 
nacional da enfermagem

Sem definir um prazo, Prefeitura de Itabira afirma que a nova remuneração 
da enfermagem começará a ser paga no período mais curto possível 

Reinaldo Lacerda acredita que a data para o início do pagamento do piso sala-
rial da enfermagem será anunciada em setembro
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Maria Aparecida Albu-

querque Bueno, popular-

mente conhecida como 

Cidinha Lana, passou a in-

tegrar o Conselho Fiscal do 

Sicoob Credimepi em julho 

de 2023. A conselheira foi 

eleita na chapa apresentada 

na Assembleia Geral Ordiná-

ria, que aconteceu em abril 

deste ano.

Cidinha é natural de Nova 

Era, mas mudou para Itabira 

aos 22 anos de idade. E foi 

onde construiu sua carreira 

como empresária na Auto 

Peças Lana, junto à sua fa-

mília. Com uma história de 

desenvolvimento e sucesso, 

a Auto Peças Lana começou 

suas atividades em 1991, 

em um espaço pequeno, no 

bairro Vila São Joaquim. 

Hoje, já são mais de 80 pro-

fissionais, atuando nos três 

segmentos criados pela 

empresa: Auto Peças Lana, 

Lana Pneus e Lana Serviços 

Automotivos.

Além de uma carrei-

ra sólida como adminis-

tradora da empresa, ela 

também foi destaque no 

ambiente dos negócios de 

Itabira, sendo a primeira 

mulher a ganhar o prêmio 

Empresária do Ano, no Mé-

rito Empresarial da ACITA, 

um prêmio dedicado ao 

empresário que se destaca 

em ações associativistas, 

além de contribuir para o 

desenvolvimento social e 

econômico do município.

Atuou também como Di-

retora da Federaminas Mu-

lher, representante da Acita 

Mulher, com propostas de 

inspirar, capacitar e auxiliar 

as empreendedoras minei-

ras, na criação de câma-

ras que resultam em mais 

dinamismo para o merca-

do local. Foi, enfim, presi-

dente da Acita na gestão 

2019/2022.  

Sicoob Credimepi tem nova 
representante de Itabira no conselho, 

Cidinha Lana, da Auto Peças Lana
Cidinha já está atuando no Conselho Fiscal da cooperativa

Eleitos na AGO 2023, 

além de Cidinha, o conselho 

fiscal conta também com 

a participação de Bruno 

Drumond Magalhães, Ma-

ria Inês de Araújo Moreira e 

Dênis José Donato da Mota. 

Eles são responsáveis por 

fiscalizar toda a adminis-

tração da cooperativa e 

têm o poder de convocar 

assembleias, sempre que 

necessário. Fiscalizam a 

parte financeira e admi-

nistrativa da cooperativa, 

aprovam a prestação de 

contas anual, e garantem 

o cumprimento das deci-

sões das Assembleia Geral 

Ordinária e Extraordinária, 

sempre orientando o Con-

selho de Administração e/

ou a diretoria nas ações 

certas a serem seguidas.

“Eu quero reforçar, que 

para mim o associativismo 

é o fortalecimento da clas-

se. Porque conviver com 

pessoas que te levam para 

frente, que te animam, te 

contam um desafio, falam 

que venceram. E o coope-

rativismo não é diferente, 

e eu acredito no coopera-

tivismo. Porque o coope-

rativismo fortalece todos 

os envolvidos. Ele valoriza 

o cidadão, o sócio, o co-

tista, que tem voz e vez. 

Mas essa credibilidade, ela 

vem através de pessoas 

que estão na gestão. Elas 

precisam de pessoas que 

tragam confiabilidade, sus-

tentabilidade para a coisa. 

E a Credimepi, ela faz isso 

muito bem.” Diz Cidinha.

Veja depoimento com-

pleto de Cidinha no link: 

https://www.youtube.com/

watch?v=iF9ZIEc-1LQ&t=8s

Conselho Sicoob Credimepi:

FOTOS: Arquivo Sicoob Credimepi

Conselheiros fiscais do Sicoob Credimepi: Bruno Drumond Magalhães, Maria Inês de 
Araújo Moreira, Cidinha Lana e Dênis José Donato da Mota

Cidinha Lana, nova representante no conselho fiscal do 
Sicoob Credimepi quatro dias de festa
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Todos nós sabemos que as queimadas destroem nossas matas, matam 

animais silvestres, poluem o ar que respiramos e causam prejuízos 

enormes à nossas cidades. E mesmo assim, sempre que chega a época 

de seca, o fogo aparece. Por isso, prevenir incêndios é uma das maiores 

prioridades da Anglo American. E você pode nos ajudar a fazer a diferença 

e proteger a vida. Denuncie queimadas ilegais! Ligue para os órgãos 

competentes assim que identificar um incêndio. Juntos, podemos criar 

uma rede de proteção ambiental, garantindo que os responsáveis sejam 

responsabilizados e que nossas florestas e animais sejam preservados. 

Evite queimadas. Não deixe  
a vida desaparecer na fumaça

Pratique atitudes conscientes: 

  Faça o descarte do lixo no lugar certo e evite queimá-lo.

  Jogue cigarros apenas em local adequado.

    Faça aceiros nas propriedades rurais. 

  Soltar balão que possa causar incêndio é crime.

   Proteja o meio ambiente, não faça fogueira  

em áreas verdes.

Em caso de incêndio, ligue: 

Corpo de Bombeiros                                                  193      

Polícia Militar                                                   190      

Defesa Civil:  

Conceição do Mato Dentro       (31) 3868-1390

Alvorada de Minas                        (31) 3862-1248

Estado de Goiás                       (62) 3201-2000

Arara Canindé.

A Prefeitura de João Monlevade 

deu início ao pagamento do piso 

nacional da enfermagem. A nova 

remuneração começou a ser pra-

ticada no dia 28 de julho, inclusi-

ve com os valores retroativos a 

12 de maio quitados. Com isso, se 

tornou a primeira cidade da região 

mineradora do Médio Piracicaba a 

praticar os vencimentos atualiza-

dos para enfermeiros, técnicos e 

auxiliares de enfermagem.

A adoção do piso foi garantida 

após o Executivo encaminhar para 

a Câmara de Vereadores, em 29 de 

junho, um projeto de lei regulamen-

tando o piso nacional no município. 

A proposta foi aprovada pelos par-

lamentares no dia 5 de julho.

João Monlevade é a primeira cidade do 
Médio Piracicaba a pagar o piso nacional 

da enfermagem
Antes mesmo de receber os recursos do governo federal, Monlevade já instituiu a nova remuneração na rede municipal de saúde

Foto: Luciano Vidal/DeFato

Como o governo federal ainda 

não havia feito o repasse aos es-

tados e municípios para efetivar 

o piso nacional — o que só acon-

teceu em 23 de agosto —, João 

Monlevade fez o pagamento com 

recursos próprios. Ao todo, o mu-

nicípio pagou R$ 532.878,43 em 

salários de julho e valores retroa-

tivos a maio e junho.

João Monlevade fez 
o pagamento com 
recursos próprios: 
R$ 532.878,43 em 
salários de julho e 
valores retroativos 

a maio e junho

“

“

Sessão plenária da Câmara de João Monlevade que regulamentou o paga-
mento do novo piso salarial da enfermagem
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A hidrofobia, popularmente conhecida por raiva, é 
uma doença perigosíssima altamente transmissível 
por contato direto, e mortal para animais e humanos. 
Estamos entrando no período mais perigoso, quando 
ela se manifesta com maior frequência.

A prevenção é a vacina antirrábica, que a prefeitura de 
Conceição oferece gratuitamente. 

Leve seu cão ou gato para ser vacinado no posto da 
prefeitura mais próximo de você e afaste essa ameaça da 
sua família.

Estamos entrando no período mais perigoso, quando 
ela se manifesta com maior frequência.

A prevenção é a vacina antirrábica
Conceição oferece gratuitamente. 

Leve seu cão ou gato para ser vacinado no posto da 
prefeitura mais próximo de você e afaste essa ameaça da 
sua família.

prefeituracmdprefeituracmd Depto. de Vigilância em Saúde:
(31) 3868-2698

Acesse as redes sociais ou ligue, e confi ra os 
locais de vacinação na sede e nos municípios.

Mais informações sobre 
a vacinação, acesse o QRcode.

Minas Gerais é o estado 
com o maior número de muni-
cípios: 853 no total. Com isso, 
se torna a unidade federativa 
brasileira que mais receberá 
recursos federais para a ati-
vação do novo piso salarial 
nacional da enfermagem. Par-
te dessas verbas será direcio-
nada às cidades mineradoras 
para que possam arcar com 
as remunerações corrigidas 
de seus profissionais.

Nos territórios minerados, 
Itabira lidera a lista e terá direi-
to a receber R$ 14.355.666,72. 
João Monlevade aparece na 
segunda colocação, receben-
do R$ 4.699.979,64. Na se-
quência temos Congonhas (R$ 
4.150.399,41); Ouro Preto (R$ 
3.853.993,95) e Guanhães (R$ 
3.454.868,97), que fecha o Top 5 
das cidades mineradoras. Os va-
lores serão quitados pelo governo 
federal em nove parcelas iguais.

Confira os valores 
destinados às 

cidades mineradoras 
para o pagamento 
do piso nacional da 

enfermagem
Itabira, João Monlevade, Congonhas, Ouro Preto e Guanhães 

lideram a lista

CIDADE VALOR DA 
PARCELA

TOTAL 
(9 PARCELAS)

Itabira R$ 1.595.074,08 R$ 14.355.666,72

João Monlevade R$ 522.219,96 R$ 4.699.979,64

Congonhas R$ 461.155,49 R$ 4.150.399,41

Ouro Preto R$ 428.221,55 R$ 3.853.993,95

Guanhães R$ 383.874,33 R$ 3.454.868,97

Mariana R$ 307.408,90 R$ 2.766.680,10

Caeté R$ 148.726,70 R$ 1.338.540,30

Serro R$ 147.928,90 R$ 1.331.360,10

Santa Bárbara R$ 137.030,80 R$ 1.233.277,20

Conceição do M. Dentro R$ 125.192,84 R$ 1.126.735,56

Brumadinho R$ 114.536,74 R$ 1.030.830,66

Itabirito R$ 96.299,36 R$ 866.694,24

Nova Lima R$ 86.914,48 R$ 782.230,32

Barão de Cocais R$ 54.156,34 R$ 487.407,06

Taquaraçu de Minas R$ 46.289,66 R$ 416.606,94

Catas Altas R$ 25.304,41 R$ 227.739,69

S. Gonçalo do Rio Abaixo R$ 20.347,10 R$ 183.123,90

Alvorada de Minas R$ 18.297,94 R$ 164.681,46

Itatiaiuçu R$ 17.455,43 R$ 157.098,87

Paracatu R$ 7.604,40 R$ 68.439,60

Itambé do M. Dentro R$ 4.750,00 R$ 42.750,00

Morro do Pilar R$ 4.750,00 R$ 42.750,00

Lista com os valores a serem 
recebidos pelas cidades mineradoras
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NOTÍCIAS DA MINERAÇÃO

BOMBOU NA WEB
www.defatoonline.com.br

Foto: Divulgação-Sindicato Metabase

Sindicato Metabase quer 
aposentadoria especial 
para trabalhadores em 
áreas de risco

O Sindicato Metabase de Ita-
bira e Região está elaborando 
uma ação coletiva para garantir 
contagem de tempo especial 
para trabalhadores da Vale que 
atuam em áreas de risco de 
rompimento de barragens. Ini-
cialmente serão convidados a 
participar da ação trabalhadores 
que utilizam o dispositivo Smart 
BDGE e crachá inteligente. De-
pois, serão convocados os que 
trabalham nas Zonas de Auto-
salvamento (ZAS) e Zonas de 
Segurança Secundária (ZSS) da 
Vale e de outras empresas de 
mineração na área de represen-
tação do sindicato. 

Foto: Reprodução/Internet

Valia autoriza 
adiantamento de abonos 
para aposentados e 
pensionistas do plano BD

No dia 17 de agosto, a Valia apro-
vou o adiantamento de 5,1 abonos 
aos inscritos no plano Benefício De-
finido (BD). Agora só falta a autori-
zação da Superintendência Nacional 
de Previdência Complementar (Pre-
vic) para que o pagamento seja re-
passado para os aposentados e pen-
sionistas. A decisão acontece após 
pressão do Sindicato Metabase de 
Itabira e Região, Aposvale, Sindicato 
dos Trabalhadores em Empresas 
Ferroviárias dos Estados do Espírito 
Santo e Minas Gerais e Associação 
dos Aposentados e Pensionistas do 
Plano BD.

Foto: Divulgação/Vale

Vale pagará R$ 527,5 
milhões por risco 
de rompimento da 
barragem em Barão 
de Cocais

A mineradora Vale assi-
nou, no dia 18 de agosto, um 
acordo para a compensação 
e reparação dos danos causa-
dos pela elevação no nível de 
emergência da barragem Sul 
Superior, na mina Gongo Soco. 
Com isso, a empresa terá pagar 
R$ 527.531.926,14 ao municí-
pio de Barão de Cocais — sendo 
que desse valor, cerca de R$ 
120 milhões serão destinados à 
transferência de renda para os 
moradores das comunidades 
atingidas diretamente: Socorro, 
Piteiras, Tabuleiro e Gongo.

Foto: Divulgação/AngloGold

AngloGold Ashanti 
suspende operações em 
Córrego do Sítio e 650 
pessoas são demitidas

A AngloGold Ashanti anunciou 
a suspensão temporária da produ-
ção das minas de Córrego do Sítio 
(CDS), em Santa Bárbara. Segundo 
a empresa, a interrupção acontece 
porque a unidade está com resul-
tados operacionais negativos e alto 
custo crescente ao longo dos últi-
mos anos. Em comunicado oficial, 
a mineradora confirmou que 650 
empregados tiveram seus contra-
tos de trabalho encerrados. Outros 
400 funcionários ficarão em Córre-
go do Sítio ou serão realocados para 
outras unidades da empresa.

Foto: Gustavo Linhares/DeFato

Após quase 24 horas 
em cima de poste, 
Fabinho se entrega à 
Polícia Militar

Fábio Ferreira Martins, o Fa-
binho, de 38 anos, ficou quase 
24 horas em cima de um poste 
de energia elétrica e iluminação 
pública na rua Jason Bragança, 
no bairro Clóvis Alvim I, em Ita-
bira. O homem subiu na estru-
tura no final da tarde de sexta-
-feira, 4 de agosto, e só desceu 
de lá na tarde de sábado (5). Ele 
escolheu se abrigar no topo do 
poste para evitar que fosse pre-
so, já que havia um mandado de 
prisão em seu nome. Mas não 
teve jeito, ao chegar ao chão, 
Fabinho foi conduzido à cadeia 
pela Polícia Militar.

Foto: Divulgação/Prefeitura de SGRA

Prefeitura de São 
Gonçalo fecha parceria 
com Sada Cruzeiro

A Prefeitura de São Gonçalo 
do Rio Abaixo fechou uma parceria 
com a equipe Sada Cruzeiro para 
atendimento a 200 crianças de 6 a 
16 anos para a prática de voleibol. 
O grupo esportivo irá gerir o proje-
to juntamente com a Secretaria de 
Esportes, Lazer e Juventude, pro-
movendo capacitação dos profis-
sionais, fornecimento de uniformes 
e material esportivo para as aulas, 
além do monitoramento das práti-
cas dos alunos. A parceria também 
promoverá visitas ao Centro Técnico, 
contato com atletas profissionais e 
oportunidade de assistir aos jogos.

Foto: Divulgação/PCMG

Acusada de corrupção, 
agente comunitária 
de saúde é presa pela 
Polícia Civil

No dia 17 de agosto, a Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
cumpriu mandado de prisão 
preventiva contra uma agente 
comunitária de saúde do distri-
to de Senhora do Carmo, em 
Itabira. Ela é investigada por 
corrupção passiva e coação de 
testemunhas durante a apura-
ção do caso.

Conforme as investigações, 
a mulher solicitava e recebia, 
em razão do cargo público, 
vantagem indevida, fazendo 
com que os usuários dos servi-
ços de saúde pública acreditas-
sem que para receberem aten-
dimento médico era necessário 
pagar pelo tratamento.

Foto: Divulgação/PMMG

Mulher é agredida 
após flagrar namorado 
transando com outro 
homem

Uma mulher ficou gravemente 
ferida após flagrar o namorado pra-
ticando sexo com outro homem em 
uma casa no município de Uberaba, 
no Triângulo Mineiro, no dia 20 de 
agosto. O suspeito, que foi identifica-
do, está foragido. 

Segunda a Polícia Militar, a vítima 
foi agredida com vários socos, pon-
tapés e enforcamento no pescoço 
depois que questionou o namorado 
sobre o motivo dele ter relações 
sexuais com outro homem. A mu-
lher foi encaminhada em estado 
grave por ambulância do Serviço 
de Atendimento Móvel com Urgên-
cia (Samu) para o Hospital Regional 
José de Alencar.


